

«No aconsejamos por el momento lanzarse a la insurrección. Todavía no está madura. Tal vez dentro de dos o tres años sea el momento propicio. Se necesita mucho dinero para ello y elemento de guerra. Necesitamos que nuestros camaradas colombianos envíen un estudio muy completo sobre las mejores vías, por donde puedan introducirse municiones y armas»

—Instrucciones de Moscov, en sentido siniestro contra Colombia, que publicaremos íntegras el Domingo.

MADRID, BARCELONA y VALENCIA

Reaccionan los grandes Mercados Cafetaleros

SINDICATOS

... La obra sindicalista cristiana tiende a la unificación por medio de la mutua comprensión entre obreros y patrones, mientras que los sindicatos marxistas defienden sólo la clase llamada trabajadora y no con rareza emplean cuantos medios hallan a mano para perturbar el orden, y a veces asuntos muy fáciles de arreglar los litigan o enredan culpablemente, con grave detrimento de los intereses del obrero. Tal la diferencia entre el sindicalismo cristiano y el sindicalismo marxista (socialismo y comunismo).

Para el logro de la anotada unificación la Santa Sede establece un sabio principio que dice:

“La Iglesia quiere que las asociaciones sindicalistas sean instrumentos de concordia y de paz, y a este respecto sugiere la institución de comisiones mixtas, como medio de unión entre sí”.

Y León XIII, refiriéndose a esto mismo, expone claramente:

“Con el fin de proveer a las eventuales reclamaciones que pueden levantarse por cada parte, a propósito de derechos lesionados, será muy deseable que los estatutos mismos den el cargo de regular los conflictos, como árbitros, a hombres prudentes e íntegros, escogidos de las dos partes.

— A nadie se escapa que si así se procediera, los conflictos no vendrían, o vendrían muy de tarde en tarde. En cambio, con el sistema que ha implantado el bolcheviquismo en el mundo entero, mejor dicho, donde se le deja trabajar, es imposible que se eviten los conflictos, pues el deseo de una parte es la imposición, y naturalmente, de la otra, la resistencia; y así obreros y patrones suelen faltar a los deberes no sólo de caridad, sino de justicia; porque no es ya problema económico el que se va a resolver, sino más bien un capricho o un punto de vista personal, que se sostiene más que por conveniencia y defensa del gremio o por abuso del patrón, por el prurito de decir que no se han dejado vencer por la parte contraria. Y esto, hábil o hipócritamente, lo utilizan los agitadores oportunistas. Con un arbitraje honrado

(Pasa a la pág. 8)

RIVALIDADES 315 PENSIONES DE GRACIA POR LA JUNTA ESPECIAL

Lo notifica la junta a la secretaria de hacienda.—En cuanto a las otras precisa legislación del congreso

La Junta especial de pensiones ha acordado revalidar 315 pensiones de gracia en vista de haber sido llenados por los interesados todos los requisitos que determina la ley.

La citada Junta ha transcrito a la secretaria de hacienda la resolución referida para la

rectificación correspondiente en lo que se refiere a esas gestiones.

Por otra parte la Junta ha solicitado una interpretación en lo que se refiere a otras gestiones con el fin de resolver y precisa una interpretación legislativa.

590,000 KILOS DE DULCE COMPRO LA FABRICA NACIONAL DE LICORES LA SEMANA PASADA

La compra de dulce en la Fábrica Nacional de Licores ha venido en aumento, con la natural complacencia de los que se dedican a la importante industria dulcera.

terminar nada menos que la compra del artículo ascendió a 590 mil kilos, lo que indica un aumento muy considerable, pues en la trans anterior semana sólo había comprado 327 mil kilos.

A la firmeza de los precios sigue una mejoría favorable a los cafés de Costa Rica

Las noticias recibidas ayer por la vía cablegráfica, sobre la situación de los mercados cafetaleros, son muy satisfactorias para el café de Costa Rica. Esos informes dan cuenta de que a la firmeza de los precios, ha seguido una mejoría en las cotizaciones tanto en los mercados norteamericanos como en los europeos.

Se informa que aumenta la demanda por los cafés de buena calidad lo que beneficia a los cafés de Costa Rica. Y al mismo tiempo se recomienda que se envíen solo buenas caudales para así mantener la ventaja de esas buenas cotizaciones. Especialmente en lo que se refiere a los mercados ingleses.

En cuanto a los mercados norteamericanos no es muy grande la existencia de cafés y eso ha contribuido para que, aumente la demanda. También dicen las noticias que son buenas las perspectivas en dichos mercados y que la reacción se ha operado en vista de las noticias de que llegarán a un arreglo Brasil y Colombia.

fueron ayer bombardeadas por la aviación nacionalista

Tratan los franquistas a cortar las comunicaciones rojas con Sagunto

ASI SE DECLARA OFICIALMENTE POR PARTE DE MADRID

Dos mil doscientos milicianos capturados en la nueva ofensiva

ZARAGOZA, 19 UP.—Informes llegados al cuartel general nacionalista en esta ciudad aseguran que las fuerzas nacionalistas se apoderaron de las posiciones estratégicas en la Meseta del Cerro de Miguel, las que se consideran la llave para entrar a la ciudad de Teruel, puesto que así la población fue tomada durante la guerra carlista. Extraoficialmente se informa que durante los días de la nueva ofensiva nacionalista en el saliente de Teruel los nacionalistas capturaron dos mil doscientos milicianos.

BARCELONA, 19, UP.—El ataque aéreo ejecutado por la aviación nacionalista pocos minutos después de medio día de hoy fue sin lugar a duda el más violento que la ciudad de Barcelona ha experimentado durante el conflicto civil. Dos grupos de tres grandes aviones de bombardeo enemigos volaron a gran velocidad sobre el propio centro de la capital, divididos en dos grupos de tres aparatos, manteniendo una línea casi recta. La visibilidad era magnífica y un brillante sol iluminaba el paisaje cuando los proyectiles mortíferos comenzaron a deslizar sobre las multitudes que frecuentan las calles principales a la hora del almuerzo. A las cuatro de la tarde un comunicado oficial de las autoridades informó que el número de víctimas era crecidísimo, dando el número de muertos en cien personas, y agregando que el de los heridos era mucho mayor aún. La incursión de los aviones enemigos apenas duró cuatro minutos, y los edificios dañados en el centro de la ciudad no eran de ninguna importancia militar. La mayoría de las víctimas son mujeres y niños, según este comunicado oficial publicado a las cuatro de la tarde.

(PASA a la pág. 8)

ECONOMICAMENTE COOPERARA el PODER EJECUTIVO

EL AUMENTO DEL CAUDAL ES LA BASE PARA SOLUCIONAR EL PROBLEMA DE LA CAÑERIA DE SAN JOSE

Un plan en tal sentido someterá el señor secretario de fomento

En la tarde de hoy se celebrará en la Secretaría de Fomento una reunión de regidores de San José, técnicos de la Municipalidad, de la secretaria de fomento y también de la secretaria de salubridad pública. El objeto de esa reunión es llegar a un acuerdo para solucionar ese problema de la cañería de San José.

El señor secretario de fomento someterá a la consideración de los que concurren un plan que ha sido elaborado por él. Tiene como base dicho plan el aumento del caudal de las aguas para así solucionar fundamentalmente el problema, que es lo que persigue con sus gestiones la Municipalidad.

En la reunión se llegará a la elaboración del plan técnico, con base en los puntos de que hacemos referencia. Y luego se entrará a considerar el aspecto económico con base en la modificación del sistema tributario municipal especialmente en lo que se refiere a los tributos por servicios de agua.

Bombardeado al medio día de hoy el centro de la ciudad de BARCELONA

BARCELONA, 19 FLASH.—Seis aviones de bombardeo nacionalistas ejecutaron un ataque aéreo contra la ciudad a las doce y 15 minutos de hoy, logrando penetrar por las defensas aéreas y arrojar sus bombas explosivas en el propio corazón de la capital catalana. Se cree que las desgracias personales entre la población civil son muy numerosas, puesto que las ambulancias recorren varias de las calles del centro recogiendo las víctimas. Muchos de los peatones que venían de o iban hacia su trabajo fueron alcanzados por los proyectiles.

Crónica de Sociedad

GALERIA GALANTE

He aquí su faz sonriente que parece exclamar con el poeta: "Bendita la luz del día y el Señor, que nos la envía"

Se ha dicho y con razón que el rostro es el espejo del alma; así al exaltar la sonrisa de la bondadosa amiga, vemos que su alma está llena de nobleza, de esperanzas, de ilusiones y de dichas...

A la vida asoma su juventud radiante, y no sabemos si en verdad es una mujer hecha Primavera o la Primavera hecha mujer... es lo cierto que, como la Primavera dá sus perfumadas flores, Anita nos regala su franca alegría.

Nunca será tarde para rendir a la distinguida y cultísima señorita



Señorita Anita Moreno

Moreno, nuestro sincero homenaje de simpatía, a la par que formulamos nuestros fervientes votos por la felicidad ininterrumpida en sus cumpleaños.

Trágico fallecimiento

En la tarde del jueves, al bajarse de uno de los autobuses, que hacen el servicio de pasajeros a la Sabana, fue atropellado en el Barrio de San Bosco por un camión de carga que pasaba por allí en esos momentos, el joven don Mario Rodríguez, quien se dirigía a visitar a su mamá, habiendo recibido heridas tan graves que falleció pocas horas después en el Hospital de San Juan de Dios, después de haber sido confortado con los Santos Sacramentos. El viernes a las cuatro de la tarde se celebraron sus funerales y entierro con gran acompañamiento. Damos nuestro sentido pésame a la estimable familia doliente.

CUMPLEAÑOS DE DOS DISTINGUIDOS CABALLEROS

Han celebrado recientemente sus cumpleaños los distinguidos y cristianos caballeros doctor don Constantino Herdedia, ministro plenipotenciario de Nicaragua ante la Corte Iglesia y el Vaticano; y el doctor don Rafael Meza Noguera, apreciable miembro de la facultad de cirugía dental de Costa Rica.

Saludamos con toda simpatía a los respetables amigos y hacemos votos muy sinceros por su felicidad.

El fallecimiento de la señorita Juanita Ortiz Frutos

Santamente, conforme había vivido, falleció en las primeras horas de la mañana del jueves trece de los corrientes en esta capital, la octogenaria y virtuosa señorita Juanita Ortiz Frutos, perteneciente a una de las más distinguidas, — por nobles y cristianas, — familias de la ciudad de Cartago, íntimamente vinculada con la sociedad josefina.

Ese mismo día en la tarde fueron trasladados sus restos a la Iglesia de nuestra Señora de las Mercedes, para la celebración de las solemnes exequias, iniciándose luego el desfile hacia el Cementerio General, con selecto acompañamiento, precedido por varias Hermanitas de la caridad y por todos los muchachos de ambos sexos, del Hospicio de Huérfanos, benemérita institución a la que prestó siempre la recordada extinta, así como su hermana Doña Joaquina Ortiz de Castro, — toda su simpatía y su decidido y valioso apoyo, con una abnegación y desinterés dignos de imitarse.

LA EPOCA al consignar tan sensible deceso, envía su sincera condolencia a sus hermanos don Ramón Ortiz Frutos, don Ramón Jacinto y la señora doña Agustina de Rivera, don Jesús y doña Ernestina de Ortiz y doña Joaquina Ortiz v. de Castro, a sus sobrinos y demás miembros de la estimabilísima familia doliente, elevando una oración por el eterno descanso del alma de la niña Juanita.

EL CUMPLEAÑOS DEL EXCMO. Sr. ARZOBISPO

El domingo pasado celebró su cumpleaños el Excelentísimo y Rvdo. Dr. don Rafael Otón Castro y Jiménez, dignísimo Arzobispo de San José.

LA EPOCA, aprovecha esta feliz coyuntura, para renovar a S. E. R. las protestas de su firme adhesión y filial afecto, haciendo votos al Cielo por el bienestar del celoso Pastor.

EL CUMPLEAÑOS DEL ILMO. Sr. VICARIO GENERAL DE LA ARQUIDIOCESIS

El lunes de la presente semana, celebró asimismo su cumpleaños el Ilmo. y Rvdmo. doctor don Víctor Sanabria M., dignísimo Vicario General de la Arquidiócesis de San José, y uno de los más doctos y virtuosos sacerdotes del clero costarricense.

LA EPOCA, saluda muy respetuosamente, con tal motivo, al Ilmo. Dr. Sanabria, pidiendo a Dios, con toda sinceridad, por su bienestar.

BODAS DE ORO

El martes 13 de enero celebraron sus bodas de oro dos muy venerables esposos de la sociedad cartaginesa: don Julián Hernández Madriz y doña Ramona Madriz Pérez.

Tronco maravilloso de una familia numerosa, los esposos Hernández - Madriz, fueron de nuevo a presentarse al ara santa, para tributar un himno de acción de gracias al Todopoderoso, por las innumerables mercedes que les ha concedido en 50 años de vida conyugal cristiana.

Y como la bendición del padre fortalece la casa, el hogar de estos esposos tuvo una descendencia numerosa y buena: hijos nobles, honrados, creyentes, que hoy dan prestigio a la sociedad costarricense.

LA EPOCA lleva una felicitación muy sincera a los dichosos desposados en sus bodas de

oro, pidiendo para ellos todo bienestar posible.

Para conmemorar dignamente tan grata efeméride de familia, fue celebrada el Santo Sacrificio de la Misa, a las siete de la mañana, en la sacrosanta Basílica de Nuestra Señora de los Angeles, acto al que concurrieron los felices desposados, con todos sus hijos, nietos y demás miembros de la distinguida familia.

El profesor don Juan Hernández Madriz, actual encargado del Liceo de Costa Rica, por ausencia del Lic. Chacón, quiso ofrendar a sus venerados padres junto con sus hermanitos un divino obsequio, de la santa misa por el motivo este que nosotros somos los primeros en aplaudir por el hondo significado tradicionalmente cristiano que tiene, y por la alteza de mir que supone en una familia bien nacida.

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

El Violinista Sr. Dalmau, que estuvo recientemente en Costa Rica obtuvo con la Lotería de Panamá \$15.000

Uno de nuestros buenos amigos que mantiene correspondencia continua con el gran violinista don Andrés Dalmau, personaje de fama universal en el mundo del divino arte y que nos visitó recientemente, nos informó ayer que su amigo el mago del violín había obtenido a principios de diciembre pasado, quince mil dólares con la lotería de Panamá.

El señor Dalmau, como la generalidad de los artistas, es persona pobre; toca al vio-

lin, como Sárasate, y es ideas políticas marxistas.

El último concierto que en Costa Rica fue dedicado comunismo urbano.

Con todo y su ideología estamos seguros que los que ce mil dólares que recibió un golpe de suerte no le a estorbar y antes que entecernos nos alegra muy veras, ver a este hombre nio de la música, con plat Obvio será decir, que el Dalmau no va a "comuniz sus dólares.

Distinguidos Viajeros

Después de permanecer algunos días en esta capital, disfrutando de sus vacaciones de fin de año, partió para la República de El Salvador, en donde ocupa una elevada posición en el magisterio, el filósofo y profesor don Moisés Vincenzi.

Lo acompañan su señora y su hermano político profesor don Rubén Torres, quienes pasarán varias semanas en aquel país, en vía de recreo de descanso.

Feliz viaje les deseamos a distinguidos viajeros.

- Una Galería de Artel
- Un Manual de Vida Práctical
- Una Enciclopedia Religiosa
- El Regalo Ideal

CALENDARIO ARTISTICO RELIGIOSO PARA 1938

Ahora a Dos colones. Por correo C 2,25.

En la Librería LA EPOCA. — Frente a la "Tribuna"

Parroquia de San Isidro de Heredia

Festividad de CRISTO REY

Los días 29 y 30 de Enero - A la 1 p.m. Solemne Procesión Eucarística

Maximiliano Rodríguez M. Cura Párroco

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ÉTILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

El fin del Matrimonio

El fin natural del matrimonio es la generación. El hombre y la mujer se unen para tener hijos. Esa es la conclusión primera, la verdad fundamental que rige la fisiología del matrimonio y de la que nadie puede dudar, puesto que es evidente. Desgraciadamente los cónyuges que desearan respetarla en todos sus actos, la desconocen muy frecuentemente. Debe proclamársela bien alto en estos tiempos en que por todas partes la esterilidad voluntaria y criminal la viola y ultraja.

No se quiere tener hijos, pero se desean los placeres de la vida sensual, rechazando los deberes y cargas del matrimonio, buscando toda clase de goces, dejándose llevar sin reserva de los enervamientos sexuales y abandonándose a todos los refinamientos de la lujuria, sin temor para satisfacer las más ruines de las pasiones, aunque hayan de rebelarse contra lo ordenado por la Providencia.

Existe en ello un grave desorden contra la moral.

El matrimonio no se instituyó para el placer carnal, sino que éste encuentra su única razón en el mismo matrimonio. No puede dudarse, al menos para los espíritus elevados, cultivados o simplemente honestos, que el acto del matrimonio se compone de diversos elementos que se atraen unos a otros, se complementan y armonizan, entrelazándose tan íntimamente que no

pueden desligarse. El acto matrimonial considerado en sí mismo, prescindiendo de toda excitación sensible, nada tiene de atrayente y la fecundación que es su consecuencia natural, tampoco es una satisfacción: lleva consigo grandes preocupaciones para el porvenir y la sensación de una responsabilidad futura, una especie de vaga angustia. Supongamos el acto conyugal reducido solamente al contacto sexual, y entonces la generación no será posible.

Perderá todos sus atractivos, con sus garantías; y esta misera función sería seguramente eludida, escamoteada, vista con horror, si no fuese porque la naturaleza hubiese unido a ella la sensación voluptuosa que la asegura, haciéndola fácil al rodearla de un placer, de un estimulante para excitar el acto de la fecundación.

El placer carnal es lícito y aun necesario en el matrimonio así como lo está prohibido fuera de la vía conyugal, cuando se le busca sólo como tal placer.

Sobre este punto, la fe cristiana no hace más que confirmar las elementales enseñanzas de la razón y de la ciencia. El apetito sexual no tiene ni puede tener más que un objeto: la generación. Su propia satisfacción no basta para justificarlo.

Sólo los espíritus bajos y corrompidos pueden vivir y recrearse en los desórdenes de la carne. Si el hombre recapacita no hará nunca de una sensación voluptuosa, el

motivo de un amor profundo y el objeto de toda una vida; tiene los mismos instintos de animal, experimenta como él los ataques impetuosos de la pasión, pero siente, por encima de todo, el lazo que refrena y dirige las bajas inclinaciones, y tiene el sentimiento del deber y el temor de Dios.

Recetas de Cocina

PAN

6 libras de harina.
7½ vasos de agua tibia.
1 cucharada de manteca o mantequilla.

1 cucharada de azúcar.
2 cucharadas de sal.
1 pastilla de levadura.
Se pone a deshacer la pastilla en un poquito de agua tibia.

En un balde se pone el agua, la sal, el azúcar, la mantequilla y la levadura luego se hecha la harina y se le da vueltas durante 5 minutos. Se tapa y se deja quieto hasta el día siguiente que se le da vuelta un momento.

Se recoge bien toda la pasta, se pone en moldes llenándolos hasta la mitad se deja cerca del fuego hasta que crezca. Se mete al horno hasta que dore.

PATE DE HIGADO DE TERNERO

Dos libras de hígado de ternero.

2½ libras de tocino.
350 gramos de carne de ternero (3 onzas).

½ cucharada de aguardiente.
½ cucharada de vinagre, sal, pimienta, nuez moscada, laurel, tomillo y 2 clavos de olor.



Contra
Disenteria
Pildoras de
YATRÉN
105

Cada pildora lleva
estampada la
Cruz «Bayer»

Se lava el hígado y se le quitan todos los pellejos, luego se muele junto con la carne de ternero y el tocino hasta que este bien fino. Se pone en un trasto se le agrega el vinagre, el aguardiente la sal y pimienta y nuez moscada, se revuelve bien todo, se coloca en una fuente con pellejos de cerdo encima, se le ponen 2 clavos de olor, 2 hojas de laurel, se tapa bien y se pone en baño de María en el horno dos horas, cuando está asado se le escurre la manteca y se le pone algo pesado encima dejándole así hasta el día siguiente. Se calienta el trasto un poco para sacar el paté y se le quitan los pellejos.

días se le pone encima una capa de manteca de cerdo derretida y se guarda en un lugar frío.

QUEQUE

Una taza de mantequilla.
1 taza de azúcar.
3 tazas de harina cernida.
1 cucharada de royal.
6 huevos.
1 cucharada de vainilla.
½ taza de leche.
Se revuelve bien la mantequilla y el azúcar hasta que se deshaga; después se le van echando los huevos uno a uno batiéndole por espacio de ½ hora después se le pone la harina, el Royal, la vainilla y la leche, se baten más y se mete al horno.

El próximo Congreso Eucarístico Internacional

Se celebrará en Budapest a fines de mayo de este año
A juzgar por los grandes preparativos que se están haciendo este
Congreso será algo maravilloso y extraordinario

zo de unión más sólido y eficaz podría unir a los hombres? El es la unión entre los hombres, entre los pueblos y las naciones. Sólo en El podemos hallar el guía divino que nos conducirá a través de la crisis y de las tormentas actuales, al verdadero progre-

so, a la civilización cristiana, a la paz duradera y eficaz entre los hombres y las naciones. El es el Camino, la Verdad y la Vida.

Y este Congreso de Budapest tendrá además un carácter especial de reparación y de expiación mundial por las

persecuciones y los sacrilegios cometidos recientemente contra la Iglesia y la Fe en los distintos países militantes del ateísmo.

En los últimos meses la Comisión Suprema de Preparativos del XXXIV Congreso Eucarístico Internacional y

las delegaciones nacionales de los diversos países que tomarán parte, celebraron varias reuniones con el fin de elaborar el programa sumario de esa magna asamblea de fe en la Sagrada Eucaristía. A estas reuniones asistieron distinguidas personalidades católicas de Inglaterra, Austria, Bélgica, Checoslovaquia, Francia, Holanda, Irlanda, Yugoslavia, Polonia, Alemania, España, Italia, Rumania y Suiza. Asistieron también representantes del gobierno húngaro, entre ellos el señor Nagy de Verseg, Ministro Plenipotenciario y Presidente de la Comisión Suprema de Preparativos, el señor Desiderio Schuler, vice-alcalde de Budapest, el señor Carlos Huszar, ex-presidente del Consejo de Ministros húngaro, y el señor Geza Bornemisza, Ministro de Comercio y Comunicaciones. Los delegados fueron festejados por el magistrado de la Corte Suprema de Hungría y por la Comisión Suprema de Preparativos, habiendo sido recibidos por S. E. Mons. Seregi, Cardenal, Primado Arzobispo de Hungría.

Por la breve reseña del programa general que traducimos a continuación, se darán cuenta nuestros lectores de la magnitud e importancia que revestirá el próximo Congreso:

Grandioso Turno
En S. Isidro de Barbacoas
el domingo 23 de Enero
Sábado 22. -- Sabrosas Cenas
¡Todos al Turnoll ¡Todos al Turnoll

La confusión de ideas en la hora actual

Ni la Iglesia Católica ni los católicos somos fascistas ni totalitarios, ni aceptamos el comunismo destructor, retrógrado y asesino, ni la tiranía absolutista y sacrilega que intenta desplazar a Cristo de la conciencia alemana. Somos cristianos y estamos siempre con la libertad y la justicia bajo la dirección del Papa

Por Luis Barrantes Molina

Vivimos una época peligrosa para la conciencia cristiana y para la paz de los pueblos y el orden de los Estados, porque las ideas más contradictorias aparecen mezcladas, mutiladas, fragmentadas y mal comprendidas. A veces la misma agrupación defiende y propaga las doctrinas del bando contrario. A veces los partidos opuestos preconizan algunos principios idénticos y fundamentales.

En defensa de los obreros los comunistas atacan el fascismo italiano, español y portugués en que se restringe el capitalismo, se establece la justicia social y se impone el salario suficiente. El fascismo alemán declara ser el principal adversario del comunismo y del bolchevismo, a quienes acusa, en nombre de la civilización, de pretender conquistar injustamente, por medio de la fuerza, el poder absoluto y de amenazar la libertad de los pueblos con su sistema totalitario de gobierno, pero el señor Hitler, jefe del fascismo teutón, impone esa misma estructura despótica y absorbente que condena en el Soviet. Los separatistas vascos y catalanes quieren la autonomía regional por amor a la libertad y al mismo tiempo le dan su esfuerzo y su sangre al comunismo totalitario de tipo soviético y despótico que el gobierno usurpador de Barcelona ha impuesto en España.

Varios socialistas ateos españoles, incendiarios de templos y torturadores de sacerdotes, partidarios del comunismo condenado por el Papa, se declaran a veces defensores de la moral católica que, según ellos, prohíbe la rebelión libertadora del general Franco, cuyos heroicos voluntarios llevan escapulario, rezan el rosario en las trincheras, comulgan sacramentalmente, se inmolan creyendo defender la doctrina de Cristo y representando el carlismo tradicionalmente católico de su nación.

En todas partes el pueblo cree que el fascismo es el gobierno defendido por el Papa y por los sacerdotes católicos, pero el fascista gobierno de Alemania, predica el materialismo racial condenado por la Santa Sede, intenta desplazar a Cristo de su autoridad y sustituirlo por un dios pagano de creación alemana (made in Germany). Al mismo tiempo la dictadura hitlerista encarcela, destierra, despoja y asesina a los sacerdotes católicos con la misma injusticia y fobia con que lo hacen los comunistas rusos, mejicanos y españoles. En cambio, los fascistas Mussolini, Franco y Oliveira Salazar protegen el catolicismo y ven en él la principal fuerza constructiva, conservadora y pacificadora de la nación.

¿Dónde está la verdad? ¿Cuál es la actitud de la Iglesia? ¿Quién defiende la libertad y el derecho y quiénes lo persiguen? El pueblo no lo sabe y de esa ignorancia lo conduce a las mayores violencias e injusticias es culpable la mala prensa, cuyos redactores mienten descaradamente, difunden noticias y doctrinas falsas con tal de lucrar, reciben enormes sueldos y honores sociales en vez del castigo y de la reprobación pública que merecen. A ellos se debe la funesta ofuscación del pueblo español que en gran mayoría aplaudió la parodia del cambio estructural de gobierno, que levantó la república sobre bases de engaño y entronizó en la presidencia al grotesco trunfo Azaña mediante el fraude del sufragio, con lo cual se inició el bochornoso reinado del pistolero en España.

Los orígenes ideológicos del comunismo marxista importado a España son los mismos que tiene el ateísmo y el materialismo y vienen desde el paganismo obstruyendo la obra libertadora del cristianismo. A esa doctrina de Carlos Marx, que ahora se ha llevado a la práctica en varias naciones, han prestado, sucesivamente su concurso histórico los errores y corrupciones del Renacimiento italiano que conservó y resucitó el fango obscuro de los escritores y artistas paganos, y que introdujo el libertinaje en las costumbres de muchos católicos. Luego el protestantismo agregó su rebeldía y su extravío, emancipando al pueblo de la Iglesia, introduciendo el libre examen de la Biblia y la funesta libertad de creer y de obrar según la voluntad o el capricho individuales. Después vino, como consecuencia de esa libertad de creencia el escepticismo filosófico del siglo XVIII que fué el progenitor del liberalismo y del laicismo. Supri-

Objeciones de los protestantes al III mandamiento: Santificar las fiestas

Los protestantes y algunos católicos (de nombre) hacen objeciones al III mandamiento del Decálogo: "Santificar las fiestas" justificando así (a su modo), el trabajo u ocupaciones serviles en el día del Señor (el domingo y fiestas de guardar). Tales objeciones las hacen osadamente, refiriéndose a los primeros versículos del Capítulo XII del Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo, según San Mateo que dicen:

"Por aquel tiempo, parando Jesús en el día de sábado, por junto unos sembrados, sus discípulos teniendo hambre empezaron a coger espigas y comer los granos. Y viéndolos los fariseos le dijeron: 'Mira que tus discípulos hacen lo que no es lícito hacer en sábado'. Pero El les respondió: '¿No habéis leído lo que hizo David, cuando él y los que le acompañaban se vieron acosados por el hambre?'

¿Cómo entró en la casa de Dios, y comió los panes de la proposición, que no era lícito comer, ni a él ni a los suyos, sino a solo los sacerdotes? ¿O no habéis leído en la Ley, cómo los sacerdotes en el templo trabajan en el sábado y con todo eso no pecan? Pues yo os digo, que aquí está uno que es mayor que el templo. Que si vosotros supiérais bien lo que significa: Más quiero la misericordia, que no el sacrificio: jamás hubiérais condenado a los inocentes.

Porque el Hijo del Hombre es dueño aún del sábado. Habiendo partido de allí, entró en la sinagoga de ellos. Donde se hallaba un hombre que tenía seca una mano, y preguntaron a Jesús, para hallar motivo de acusarle, ¿si era lícito curar en día de sábado? Más El les dijo: "¿Qué hombre habrá entre nosotros, que tenga una oveja, y si ésta cae en una fosa el día de sábado, no la levanta y saque fuera? Pero cuánto vale más un hombre que una oveja! Luego es lícito el hacer bien en día de sábado (San Mateo XII, 1 a 12)

Tales argumentos del Señor interpretados erróneamente por protestantes y muchos católicos, tomándolos como caballo de batalla, para justificar la profanación del día del Señor, nos están diciendo claramente que Jesucristo podía muy bien hacer buenas obras en día de sábado que era el día de fiesta de los judíos, porque El como Dios que es no tenía porque someterse a mandamientos, pues como lo dice: 'El es el dueño del sábado'. El lo había promulgado en el Sinaí, al dar la Ley a Moisés. Nosotros criaturas de Dios, que formamos parte de la gran obra del Señor, estamos obligados a guardar y santificar el día domingo y de más días festivos, absteniéndonos de trabajos serviles, de lo contrario, pecamos gravemente. Sin embargo, la Iglesia, permite o dispensa en ciertos casos algunos trabajos en día de fiesta, cuando por su índole son necesarios, y urgentes y que de no ejecutarlos traerían pérdida para el propietario

Resfriados! Pastillas Orientales

De venta en todas

El miedo Cristo de la conciencia popular y establecido el ateísmo y el materialismo por los enciclopedistas presididos por Voltaire, era natural que se concibiera el Estado sin Dios, según la teoría liberal, pero en una sociedad sin religión necesariamente debía surgir el socialismo y el comunismo, porque donde no se reconoce la autoridad de Dios, el rico no tiene motivos para abstenerse de explotar al pobre, ni éste para aceptar la pena del trabajo ni para respetar la propiedad ajena. No existiendo más paraíso que el de la tierra los obreros quieren obtenerlo, sirviéndose de la fuerza que les da el número para sostener la lucha de clases, para impedir la igualdad absoluta en el goce de los bienes materiales, que monopoliza el rentista, para romper los viejos moldes del Derecho y destruir el templo, el sacerdote y el moralista que oponen sus dogmas al triunfo de las aspiraciones comunistas.

Ni la Iglesia Católica ni los católicos somos fascistas ni totalitarios, ni aceptamos el comunismo absorbente, retrógrado y asesino, ni la tiranía absolutista y sacrilega que intenta desplazar a Cristo de la conciencia alemana para suplantarle por el ídolo carnal y humano de la raza. Somos cristianos y estamos siempre con la justicia bajo la dirección del Papa.—Luis Barrantes Molina.

SOL DEL SAHARA

Es la monumental serie que principia inmediatamente después del DIABLO DEL MAR

Estén atentos nuestros pequeños LECTORES

EPISODIO 23

EL DIABLO DEL MAR

LLEVAD EL DINERO AL BARCO. YO LLAVARÉ LA CHICA A SU PADRE

¡SÍ, SÍ SEÑOR CAPITÁN!

CONTADLA BIEN Y VOLVED POR MÍ POR LA MAÑANA DESPUÉS DEL AMANECER..... TENGO ASUNTOS QUE ARREGLAR AQUI...

AL VUELO

—Los problemas cafetalero y bananero aborá la cámara de Comercio. Hay que desalentar a los productores de café y bajura a fin de conseguir que Costa Rica produzca la mayor cantidad de café de altura. Se ha probado, en distintas épocas, que las buenas calidades de nuestro café no han sufrido durante la crisis de los precios del café. La cámara realizará una campaña a efecto de que ponga más atención por parte de los poderes públicos en la industria bananera de la región del Pacífico.

—Memorial al señor presidente de la República enviará el comercio mayorista contra el monopolio judío. En reunión celebrada en la cámara de Comercio se acordó que una comisión de comerciantes se entrevistara con el Jefe del Estado. La oposición cerrada hace todo el comercio costarricense frente a la invasión de ese monopolio permitida. Don Federico Aymérich fué encargado por los asistentes a la reunión para arreglar la entrevista con el señor Presidente de la República en la que se expondrán las razones del comercio.

—De millón y medio de colones será el superávit del presupuesto de 1937. El monto de los ingresos fiscales pasó de los cuarentiun millones y medio de colones, o sean mas de siete millones de colones sobre los cálculos del presupuesto, pero el monto de las ampliaciones que decretó el congreso fué mayor de cinco millones de colones. En tal virtud el superávit no será mayor de aquella suma. Así resulta de los informes sobre la liquidación del presupuesto que llevan a cabo las respectivas dependencias oficiales.

—La Fábrica Nacional de Licores ha iniciado las compras de dulce a los productores nacionales. Se ha dispuesto comprar un máximo de un millón quinientos mil a dos millones de kilos, de acuerdo con la oferta que hagan los productores. Hasta el momento han sido entregados cuatrocientos mil kilos de dulce, pero se considera que se completará el cupo en vista de que la producción ha sido buena. Así resulta de las investigaciones que sobre el par-

ejemplo: una cosecha de cereales, de café, (fabricar pan (cocinar, curar un enfermo, etc. etc.) Dejamos así contestadas

ticular han sido practicadas por los funcionarios del Departamento de Agricultura.

—Las noticias recibidas de los mercados cafetaleros sobre las perspectivas para el café de Costa Rica son satisfactorias. Se mantienen firmes los precios en dichos mercados y hay más demanda por los cafés de buena calidad. Tanto en los mercados norteamericanos como en los ingleses los cafés de Costa Rica alcanzan mejores cotizaciones que los otros, y los precios bajos que se originaron con la crisis han mejorado manteniéndose esa reacción. Así lo indican los reportes oficiales cablegráficos de procedencia de esos mercados donde es interesante el movimiento de cafés.

—Ha sido ampliada la oficina de consultas del Departamento Nacional de Agricultura. El objeto es que se preste así mayor cooperación a los agricultores nacionales. El jefe de esa dependencia, ingeniero Chavarría intensifica las actividades de ese importante departamento, y con tal objeto llevará a cabo una visita a las zonas agrícolas del país con el objeto de instruir a los productores sobre

El Sr. Director del Colegio Salesiano se dirige al director de este periódico

Casa de Ud. enero 17 de 1937.

Señor Director de LA EPOCA San José:

Apreciable señor Director: Al llegar a esta simpática República de Costa Rica, y leer la Prensa, me veo gratamente sorprendido por la gráfica que aparece en su bien presentado bisemanario LA EPOCA.

No puedo dejar pasar, Sr. Director, ese acto de gentileza sin manifestar mi agradecimiento, que muy rendido le expreso en estas líneas, deseando para Ud. y sus dignos colaboradores toda suerte de bienes en el año nuevo, y para su formal periódico, la difusión centuplicada.

Poniéndome a sus gratas órdenes, lo mismo que esta su humilde Casa, soy de Ud. señor Director A. S. S. y Cap.

JERONIMO GADEA
Director del Colegio Salesiano

conveniencia de medidas para conseguir el aumento de sus cosechas que es lo que se persigue con esa acción de mucha importancia.

Mano Criminal

En la destrucción del dirigible "Hindenburg"

LA COMISION EXAMINADORA ALEMANA ASEGURA QUE ESTA POSIBILIDAD NO ESTA PRECLUIDA

BERLIN, 19 UP. — La comisión especial nombrada por el general Hermann Goering el día cinco de julio del año pasado para hacer una investigación minuciosa de las causas del desastre del dirigible "Hindenburg", el que fué destruido en la base naval de Lakehurst, Estados Unidos el día cinco de junio del año pasado, publicó hoy su informe oficial en el que declara que la posibilidad de la intervención de mano criminal en la destrucción de la gran nave aérea no puede negarse, y que puede haber habido un acto de sabotaje. La comisión no puede aducir ninguna prueba de que se haya cometido un acto de fuerza a pesar de la más cuidadosa investigación

del accidente, aunque se sigue con hasta el fin todas las pistas e indicios que la investigación reveló en su curso. Sin embargo, dice el informe, la posibilidad de la destrucción criminal debe ser admitida por falta de pruebas de otro origen.

LA EPOCA

Sale los Jueves y los Domingos
SUSCRICION MENSUAL \$1.00

Director:
Guillermo Angulo M.

TELEFONO 4062
APARTADO 1031

OFICINAS: Frente a LA TRIBUNA

las objeciones al III mandamiento de la ley de Dios.

José Angel Lagos
San José, I, 13, 1938.

Llegó hoy la nueva remesa de estos libros

La Verdad Merece ser Conocida

España tiene derecho a que se le oiga para ser rectamente juzgada

¡VIVA ESPAÑA!

Obra escrita con escrupulosa sujeción a la verdad, por Manuel Galíno Lago; S. J. ilustrará a sus lectores sobre la debatida cuestión de la Guerra Nacional Española, y le hará presenciar un gran número de escenas emocionantes y reales atestiguadas por el Autor y cuantos les ha tocado en suerte presenciarlas.

En España Ha Amanecido

Por ANGEL DE TOLEDO

Causas de la Guerra Civil Española: Advenimiento de la República; Reacción de las Derechas; Persecución Encarnizada, etc. ¿Qué hubiera sido de España bajo el yugo de Moscú? ¿Por qué no ha sucumbido España al Comunismo? Los héroes del Alcázar de Toledo. Todo lo sabrá usted si lee esta obra.

España Encadenada

Importantísimo estudio del Gran Líder GIL ROBLES, y la Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho, por el Ingeniero G. Menéndez Peigada, O. P.

Ambos constituyen un tomo de 88 páginas.

HECTOR

La Novela del ambiente Mexicano, por Jorge Gram. Palpitantes hechos y heroísmos en que se demostró al mundo que México ama la libertad, la Religión y a su Cristo Rey, hasta el martirio, hasta la muerte.

De venta en la Librería "La Epoca", frente a "La Tribuna"

INTENCIONES

«LIBERTÉ, EGALITÉ, FRATERNITÉ»

Alguien ha dicho— unanos de estar loco, ir a pro humorista profundo, más oclamarla entre los salvamentos Bernar, ¿Tristánjes.

Bernad? ¿Bernard Shaw?; Pues la Igualdad de so. —alguien ha dicho que en bra sabemos que es contra el Día de la Ira (que él se la Naturaleza donde impera, por el contrario, felizvivo) sobre la última rama mente, la variedad infinita. del último árbol, el último Ni los tallos del campo, ni papagayo de la Tierra se las hojas de los árboles son alzará gritando por última absolutamente iguales entre vez, estas tres palabras: Li si. Y, en lo humano, ya ve berté, Egalité, Fraternité, mos que el rasero igualita así, con mayúscula, en fran rio sólo se ejerce cortando cés y con el tono oficial co aquellas cabezas que sobre rrespondiente. salen y que son precisamen

Poco importará ya, para te las que más valen y las entonces, que el famoso tri que más importan, porque lema de la vecina Repúbli son siempre las mejores, y ca sea lanzado a los cuatro no los más, los que, de todo vientos, con acento más o tiempo, han hecho, hacen y menos ornitológico y auto harán prosperar al Mundo.

Y por lo que toca a la Pero entre tanto — y pue Fraternidad.. patente tene de que desde aquí a allá mos el espectáculo de cómo lleva aún mucho antes de la entienden los más de los hlover definitivamente —, hombres, envidiosos del bie si hay tres palabras que no se deban predicar a la nestar, del orden, de la maia popular que compone paz y de la piedad de los ne las nueve décimas partes de la Humanidad dol buenos: fraternidad al es-liente, son estas tres pala-tilo de Caín, con la sola me- bras fuliginosas de Liber-rida. En eso ya lo dijo el poeta: tad. Igualdad y Fraterni- "En verdad poca cosa avan-

zamos, o nada... Mató Caín a Abel como to-

dos sabemos, y desde entonces hemos perfeccionado en grande... la quijada." Resumen: Que no es "li- bertad", sino disciplina y acatamiento de los valores superiores; que no es "igualdad" sino equidad y jerarquía; que no es "fraternidad", sino respeto y mutua consideración, lo que ha de predicarse la inmensa mayoría de las gentes.

Digan lo que quieran to dos los papagayos del Mun do, más o menos demagó- gicos y automáticos.

Manuel Machado



MAÑANA: UN HOMBRE, MAL HERIDO....

Vibraciones de Tres Ríos

Paseantes

De su viaje recreativo por Puntarenas regresó el Presb. don Santiago Zúñiga Sanabria.

que promete estar interesante.

Los escolares del Caledonia están bajo nuestra dirección y se encuentran listos para la lucha.

Representante

El equipo San Cristóbal Junior ha nombrado al caballero don Rubén Sanabria, como representante de su cuadro.

Muy acertada nos parece la elección ya que don Rubén por su seriedad y espíritu deportivo será una garantía para los muchachos cristobalinos.

Accidente

En el distrito de San Rafael fue atropellado por un automóvil el señor Saúl Conejo quien sufrió fuertes golpes.

Que mejore pronto son nuestros deseos.

Mal alumbrado

Muy deficiente es el voltaje que se nos está dando y como las tarifas son las mismas, es necesario mayor equidad por parte de las compañías eléctricas.

Redactor

Gran Corrida de Toros Infantil
Una Feria Pequeña para el Turno Grande
el domingo 23 de Enero a la 1 p. m.
en Desamparados

DIVERSIONES, JUEGOS
Y LAS MAGNIFICAS CENAS EN LA PLAZA

INTENSA labor de las Casas Cunas de TRES RIOS

El Redactor visitó en días pasados las Casas-Cunas del cantón de La Unión distribuidas en los distritos de Tres Ríos, San Juan y Concepción, constatando con datos numéricos, la intensa labor desplegada en un mes por dichas entidades.

Recordarán los lectores que

el 12 de octubre del año 1936 fué lanzada por el actual Secretario de Salubridad, la acertada idea de establecer en nuestro pueblo la Casa - Cuna, que funcionaría durante el tiempo que durasen las cogidas de café, y recordarán también que a pesar de la acogida que se dió a esa ini-

ciativa, los resultados obtenidos no respondieron como se esperaba, a la trascendencia y a la realidad de la obra por razones que nosotros juzgamos en primer término de falta de organización y luego, que como era un ensayo, lógico resultó suponer su no completo desenvolvimiento. Pero en el año que acaba de concluir, las Casas - Cunas, en manos del gran organizador y competente médico don Joaquín Feroselle Bacardí, han dado todo el rendimiento que la índole de esos centros requiere y es así como en el mes de diciembre, las estancias ascendieron a 1159 correspondientes a 111 niños matriculados, cifras crecidas que indican claramente, la amplitud y auge de los centros mencionados.

Los niños concurrentes, a los que a más de una alimentación adecuada, se les practican exámenes, se les suministra un oportuno tratamiento médico y en síntesis "se les rodea de un ambiente de sanidad que los mantiene erguidos y que forma una barrera preventiva contra las enfermedades que afectan a la infancia". Lo mismo se hace en San Juan y en el Centro.

Dignos de estímulo y reconocimiento son el señor Ministro de Salubridad, el médico local, los personales de esos centros, los sostenedores de los mismos y en general aquellos espíritus comprensivos que han dado su aporte en este sentido.

Franklin Monestel Vincenzi

MISA DE NOVENARIO

El lunes, 17 de los corrientes, a las seis y media de la mañana, se celebró en la capilla del Seminario, una misa de novenario, por el eterno descanso del alma de la estimable señora doña Angelina Camacho v. de Echeverría, con la asistencia de gran número de familiares y amistades de la recordada extinta.

Renovamos por este medio nuestra sincera condolencia a los hijos don Tomás Echeverría C. y señora, don José Antonio Echeverría y señora, don Jesús Portugués y señora y señorita Belén Echeverría, así como a sus hermanos, nietos, sobrinos y demás deudos.

ACCION DE GRACIAS

Doy infinitas gracias al Santísimo Sacramento por haberme librado de una operación.

Carmen P. de Pacheco.

Notas de Santa Ana

BODA

A las siete de la noche del domingo nueve del presente mes, tuvo lugar en la basílica de San Juan de Tibás, el enlace matrimonial del señor Hernán Guerrero Sáenz con la señorita Lía Lobo Arias. Actuaron como padrinos las personas siguientes: don Alfredo Ocampo y señora Carmen Pérez de Ocampo; don Rafael Ramos y señora Alicia Guerrero de Ramos; don Fernando Villegas y la señorita Luisita Sibaja y, don Oscar Guerrero y doña Zelmira Guerrero de Bustamante Des-

pués de la ceremonia nupcial y, en la casa de habitación de la familia Ocampo Pérez hubo una recepción, en la que obsequiaron con helados, cerveza y sandwiches a todas las personas que concurrieron. Don Abel Castro tuvo la gentileza que bastante se le agradece, de no cobrar nada, por el autobus que puso a la orden de los que fueron de aquí a la preciosa fiesta. Les deseamos todo género de dicha y venturas a los nuevos contrayentes.

Agente Corresponsal.

Enero 14 de 1938.

PAPEL DE FUMAR

El mejor y más barato

en la casa de

"VICTOR"

La casa del cigarrillo barato

Contiguo al Almacén Raventós

TELEFONO 4157

San José, C. R.

Gran Fabrica de Imágenes Religiosas y Taller de Escultura
Fábrica de Souvenirs

Hacemos Imágenes sobre Catálogos. — Se Reparán Imágenes.

NESTOR ZELEDON Escultor

Ordenes y muestras en la Librería LA EPOCA
Frente a LA TRIBUNA

Apartado 1031

Teléfono 4062

NOTAS de ZAPOTE

ENFERMA

Se encuentra enferma en esta localidad de sumo cuidado la señora madre de don Mariano Rojas, doña María Flores v. de Rojas. Hacemos sinceros votos por el restablecimiento de la estirpe da señora.

HOGAR DE GALA

El día de la Epifanía el hogar de don Manuel Diez Montero y su señora esposa doña Irma Marín de Montero, tuvieron la inmensa alegría de recibir una heredera.

Congratulaciones para los felices padres envía LA EPOCA.

Su Santidad Pío XI ha escrito:

«que la prensa católica debe, ANTE TODO, informar con exactitud y con la debida extensión, acerca de la actividad de los enemigos y describir los medios de lucha que han mostrado ser los más eficaces en diversas regiones, proponer útiles sugerencias y poner en guardia contra las astucias y engaños con que los comunistas procuran, y con resultado, atraerse a sí a hombres de buena fe...»

Este, precisamente, es el programa y la obra de «CARTAS DE ROMA»

También en este país el comunismo avanza moviéndose con argucia e hipocresía, y ocultando sus designios tras ideas que en sí son buenas y atractivas:

USTED NECESITA Y DEBE CONOCER AL ENEMIGO DE SU FE Y DE SU PATRIA...

"CARTAS DE ROMA" le dará esta información. Para suscripción dirigirse a LIBRERIA LOPEZ, Tel. 3345

Informe de la Secretaria del Consejo Central de la Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paúl

(Continúa).

GOICOECHEA

Es éste uno de los centros modelos por la constancia y caridad con que trabajan las socias, la señora presidenta y toda su familia.

Siempre funciona la simpática obra del Plato de sopa; en este año se han repartido 5,475 ollas de sopa, habiendo recogido para este fin C 305.50, en acciones y C 400.07 en dinero, quedando un saldo a favor de la sopa de C 27.20 don Jesús Núñez obsequió 4 quintales y medio de café que se repartió entre los pobres; se recibieron otros obsequios.

Son 21 las socias activas que trabajan en este Centro y pasivas 160. Han asistido a 63 enfermas de las cuales murió una. Visitas hechas en el año 1.150. Sumas recibidas ... C 835.80 Sumas distribuidas .. C 885.80

ESCASU

Este Centro que trabaja con la dirección del señor Cura, se distingue siempre por su buena marcha, las socias abnegadas y constantes cumplen con entusiasmo sus deberes de caridad.

En la visita del Consejo quedamos ampliamente satisfechas de ese Centro que interpreta tan bien la caridad cristiana.

Son sus socias 15 activas y 20 pasivas han asistido a 4 enfermas a las que hicieron 80 visitas, murieron 4 enfermas.

Sumas recibidas C 665.30
Sumas distribuidas .. C 648.65
Saldo C 116.65

ALAJUELITA

Con la cooperación del señor Cura trabaja este centro, que se compone de 9 socias activas. Han socorrido a 17 pobres y han muerto 7.

Sumas recibidas C 208.60
Sumas distribuidas .. C 164.40
Saldo C 44.40

SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

Este pequeño Centro, se compone de 7 socias activas y 7 pasivas; han asistido en el año a 10 enfermas; fueron administradas 3 y murieron 2. Visitas hechas a las enfermas, 10.

Sumas recibidas C 120.00
Sumas distribuidas .. C 84.00
Saldo C 36.00

SAN ISIDRO DE CORONADO

Es admirable el celo con que trabaja este Centro, especialmente su digna directiva, pues a pesar de ocuparse en coleccionar fondos para ayudar a la terminación de su templo, no descuidan a sus enfermas buscando con rifas y loterías los fondos necesarios para su socorro. Se compone de 15 socias activas y 1 pasiva.

En el año han asistido a 25 en-

Gran Turno en Curridabat

El Domingo 30 de Enero de 1938

Será amenizado por la Filarmonía del lugar

Camiones a toda hora

Todos a gozar!!

Al Margen de la Vida Diaria

Por Franklin Monestel Vincenzi

El Cuarteto Cabezas

En medio de la indiferencia ambiental, refractaria a todo aquello que tiende a la superación artística y sin dar importancia a los esfuerzos de quienes buscan para nuestro público una verdadera educación estética, así con esas barreras, el distinguido violi-

nista don Raúl Cabezas Duffner ha fundado El Cuarteto Cabezas, integrado por destacados artistas nacionales que se disponen dar una serie de conciertos. Ha podido más el empeño y la vocación; los deseos de elevar y crear en nuestro público, el gusto por lo bello y ya tenemos un nuevo gru-

po musical que por la competencia de cada uno de sus integrantes, conquistará continuos lauros para el arte nacional.

Por lo menos, el reducido número de aficionados a la música selecta, debe estar de plácemes con la creación del Cuarteto Cabezas.

Directiva del Cartaginés para 1938.

De Cartago se nos suministraron hoy los detalles sobre la reunión general efectuada el sábado 15 de los corrientes para elegir la Directiva que tendrá a cargo las actividades deportivas del Club Sport Cartaginés en el año 1938. Resultaron electos, los siguientes: (PASA a la Página OCHO)

fermas, fueron administradas 5 y murieron 4. Visitas hechas a las enfermas, 5.660.
Sumas recibidas C 383.10
Sumas distribuidas .. C 363.73
Saldo C 19.35

VILLA COLON

Este Centro aunque pequeño

trabaja bien; se compone de 6 socias activas y 3 pasivas; han asistido a 7 enfermas a las que hicieron 19 visitas; fueron administradas 7 y murió 1.

Sumas recibidas C 33.20
Sumas distribuidas .. 32.90
Saldo C 0.30

(Continuará).

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 34

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

Guiad vos a su laboratorio.

La Reina obedeció como un automata. Tras ella fueron el conde y mosén Pierres de Peralta.

En el aposento se quedaron la penitente, Jimeno y el agote.

—Inés— dijo el Príncipe, — algo grave y extraordinario ha pasado en el palacio del conde.

—He adivinado tu pensamiento, y por eso he permanecido aquí... Adiós, Jimeno... Voy al lado de Catalina...

Y desapareció la penitente por la puerta falsa.

—Vos, padre mío, idme a esperar a la ermita.

Samuel se partió también por el mismo sitio.

—Heme aquí solo, solo— exclamó Jimeno; — he roto ya todos mis vínculos con el mundo. ¡No, todos, no!... Todavía me queda uno que no se rompe sino con la muerte... Todavía puedo hacer algún beneficio a mis semejantes.

Y el príncipe agote marchóse en pos de la Reina y de los caballeros, siguiendo sus pasos de lejos como un perro derrengado que por sus inmundas llagas ha sido arrojado de casa por el amo.

El conde de Lerin iba recogiendo en el tránsito noticias acerca del paradero de Jehú, cuyos conocimientos científicos eran a la sazón tan importantes. Habíanle visto algunos criados descender a su habitación subterránea después de la visita de la mañana, y se le creía dentro de su laboratorio.

La esperanza de hallarle presto, y la seguridad de obtener la medicina después de hallado, era la única brisa de consuelo que en día tan borrascoso penetraba en el corazón de aquellos tres personajes; con la salvación de Catalina se arrancaba a la Reina la espina más honda y punzante de sus remordimientos; el conde de Lerin

conseguía cuanto deseaba, mosén Pierres conservaba incólume la monarquía de Sancho el Bravo.

Bajaban, pues, taciturnos y sombríos a la cueva del médico, sin dirigirse recíprocamente una mirada. La Reina llegó primero a la puerta de las habitaciones subterráneas y dió un golpecito, creyéndola cerrada; el conde vino en seguida y aguardó a que respondiesen; pero mosén Pierres, que fué el postrero, tornó a llamar con un golpe que podía pasar por verdadero empujón, y la puerta, que estaba entornada solamente, giró sobre sus goznes rechinantes, y con sonoro estrépito fué a chocar contra los gruesos muros de una galería abovedada.

—Está, está dentro— dijo el de Peralta.

—Ahora falta que...— añadió el conde receloso.

—Nada hay que temer; somos bastante ricos— contestó el primero.

La reina seguía taciturna.

Eran vastas aquellas bóvedas que el judío había escogido para oficinas y habitación, y por lo mismo no extrañaron el silencio y soledad que en ellas reinaba; creyeron que hombre tan fatídico, semejante a un dios infernal que en lugares tan pa-

vorosos preparaba la salud o la muerte de los seres que vivían en un mundo superior, debía habitar en los más retirados aposentos.

Uno a uno registraban aquellos ámbitos medrosos y desamparados, desnudos de adornos y aun de muebles y sólo ocupados por esqueletos de toda especie de animales, montones de piedras informes, planchas más o menos lacias o secas, crisoles, redomas, alquitaras, hornos, tubos, retortas y otros instrumentos de una ciencia que tenía entonces por objeto la investigación de un error, y que con el tiempo se había de convertir en manantial fecundo de verdades.

Jehú, sin embargo, no parecía.

Recorrían una y otra vez aquellos aposentos dando voces y deteniéndose a escuchar; el eco repetía sus palabras, pero nadie respondía. No, acababan de persuadirse de que el médico hubiera salido dejando abierto su laboratorio; pero al fin se convencieron de tan triste verdad. Un consuelo les quedaba, sin embargo; la noche estaba ya muy avanzada, era imposible que Jehú tardase en volver.

Dejaron a la puerta dos criados, y la Reina y los caballeros

subieron a tomar informes más exactos acerca del judío, a quien se buscaba por cien parajes al mismo tiempo. Todas las noticias eran contestes; todos los mensajes estaban conformes: Jehú no parecía en ninguna parte, Jehú debía estar en su cueva.

Bajaba otra vez al subterráneo el conde de Lerin, y se volvió a la puerta, desengañado por los dos criados que estaban de centinela y que no habían visto entrar a nadie.

Era inconcebible aquel misterio, y era horrible sobre todo aquel martirio; los instantes pasaban... las horas transcurrían; el veneno iba haciendo estragos en las entrañas de Catalina, y el único que podía suministrarle el remedio en ninguna parte se encontraba. Nadie sabía de él...

¿Se lo había tragado la tierra?

Esta suposición, que parecía exagerada, era, sin embargo, casi materialmente cierta.

Ya saben nuestros lectores que Jehú guardaba sus tesoros en una cueva más recóndita y profunda todavía que su laboratorio. Esta cueva no tenía puerta, y se bajaba a ella por una trampa que se abría con cierto resorte. Por ella descendía el judío al subterráneo, don

Turno Grande en Desamparados

25 26 y 27 de Febrero



Camiones a 15 cts

Sección Deportiva

Integradas las selecciones de futbol y basket ball que van a Panamá.—Los hermanos Bolaños reaparecen el domingo en los campos deportivos.—Juegan ese día dos selecciones: Fimnástica y Orión.—En el Frontón se jugarán mañana interesantes partidos de basket ball

El Comité Nacional Olímpico nacional de futbol y de basket ball que irán a las Olimpiadas de Panamá. La integración es la siguiente:

Futbol: Hugo Zúñiga y Mario Jones; Milton Valverde, Ernesto Goldoni, Guillermo Coto y Enrique Lizano; Jesús Rojas Chiseta; Santiago Bonilla, Rodolfo Muñoz (Butch), Gregorio Morales, Abel Sandoval y José Joaquín Salazar; Alejandro Morera, Jorge Quesada, Hernán Bolaños, Oscar Bolaños, José A. Hütt, Guido Matamoros, Anibal Varela, Alfredo Piedra, José Luis Rojas y Antonio Verdesia. Como se ve, la Selección va muy integrada.

Basket Ball (Femenino): Lidia Vargas, María Cecilia González, Elsie Fonseca, Noemi Poltronieri; Violeta Mesén, Blanca Rosa Venegas, Julia Maroto, Flor de María Herrera, Lía Matamoros, Cristina Bonilla, A-transe muy bien, y sobre todo

vis Mc Lean y Mercedes Arrias.

Basket Ball (Masculino): Enrique Sequeira, José M. Trejos, Manuel Rodríguez, Claudio González y Hernán García; Nanchito Fernández, Willie González, Guillermo Meza, Elie Zúñiga, Guillermo Ugalde, Oscar Quesada y Hernando González.

En el Estadio Nacional se jugará el domingo un gran partido de futbol en el que participarán los 22 jugadores seleccionados para representar a nuestro futbol en las Olimpiadas de Panamá. En dicho juego reaparecerán los hermanos Bolaños que se encuentran en magníficas condiciones y que en Chile tuvieron las más destacadas actuaciones futbolísticas. El seleccionador Saprissa ha arreglado dos equipos con los nombres de Gimnástica y de Orión para ese partido por el que existe inmenso entusiasmo entre la afición deportiva. Los jugadores están sometidos a fuerte entrenamiento y según los informes que se tienen encuen-

Trasmisiones de Acción Católica

Recordamos a nuestros lectores que todos los sábados, a las 7,30 p. m., se transmiten conferencias, noticias, etc sobre Acción Católica, desde la acreditada Estación La Voz del Trópico. — No lo olvide.

se ha logrado formar conjunto para así competir con éxito en las competencias de futbol de las olimpiadas de Panamá.

El Comité Nacional Olímpico ha organizado dos muy buenos partidos de basket ball para el próximo viernes en la noche en el Fronton Jai Alai. Se enfrentarán los equipistas, femeninos y masculinos, que han sido seleccionados para representar a Costa Rica en las olimpiadas de Panamá. Primero se jugará el partido femenino y luego el masculino. Serán estos de los mejores encuentros de la temporada basketballista que se han jugado en el Fronton Jai Alai.

Censuro de Películas

SEMANA DEL 17 AL 23 DE ENERO

Clase A—I Sección—Películas aprobadas para toda clase de personas

(Circuito Raventós)
A Marchas Forzadas
Cuatro Milpas las

(Circuito Urbini)
Perfecto Ejemplar, el

Clase A—II Sección—Películas aprobadas para personas mayores

(Circuito Raventós)
Burbujas de Champana
Clase B. No recomendables
(Circuito Raventós)
Cazador Blanco, el

(Circuito Urbini)
La Mujer X
(Circuito Urbini)
Si tu me quieres

NOTA.—Próximamente daremos la clasificación exacta de la película mexicana La Paloma.

El próximo Congreso Eucarístico...

(VIENE de la página 3)

Día 22 de mayo: Comunión general de la Policía Real Húngara.

Gran asamblea preparatoria en el Palacio de las Festividades.

Día 23 de mayo: Llegada del Legado Papal. Visita al Santo Sacramento en la Iglesia de la Coronación, donde el Legado será recibido por el Episcopado húngaro y el clero de Budapest.

Día 24 de Mayo: Inauguración de las exposiciones organizadas con ocasión del Congreso.

Homenaje del mundo literario internacional a la Santa Eucaristía en el palacio de Vigadó, en Pest.

Recepción de bienvenido en el Palacio de las Festividades. Los representantes del Gobierno húngaro y de la ciudad de Budapest saludarán al Cardenal Legado y a las huéspedas llegadas al Congreso. Breve programa artístico en honor del Legado, con la participación de la juventud.

Día 25 de mayo: Santa Misa en la Basílica de San Esteban, primer Rey de Hungría, con la participación de los miembros del Comité Permanente, a intención de los fieles asistentes al Congreso y de los que se asociaran a ellos en todas partes del mundo.

Inauguración solemne del Congreso en la Plaza de los Héroes. Lectura de la Bula Pontificia. Alocución del Cardenal Justiniano Seredi, príncipe primado de Hungría. Discurso de apertura de Mons. Heylen, Obispo de Namur, Presidente del Comité Permanente de los Congresos Eucarísticos. Alocución del Cardenal Legado. Himno de Hungría.

Día 26 de mayo: Santa Misa para la juventud en la Plaza de los Héroes. Comunión general de la juventud y del primer grupo de peregrinos.

Asamblea Eucarística del Clero en la Basílica de San Esteban. Al mismo tiempo los peregrinos orarán por el clero en las iglesias reservadas a su intención.

Primera asamblea pública en el Palacio de las Festividades.

Procesión Eucarística sobre el Danubio, en barcos.

Hora santa, en la Iglesia de la Adoración Perpetua.

Día 27 de mayo: Santa Misa y comunión general de las naciones participantes en el Congreso, en las iglesias designadas para cada una.

Comunión general de la Armada Real Húngara y de los Antiguos Combatientes, en la Plaza de los Héroes.

Reunión de las Naciones extranjeras y de las diversas secciones húngaras.

Segunda reunión pública en el Palacio de las Festividades.

Adoración de la Eucaristía por los hombres, en la noche, en la Plaza de los Héroes.

Misa de media noche y comunión general de los hombres en la Plaza de los Héroes.

Día 28 de mayo: Oficios en las iglesias de las diferentes naciones por las intenciones de las Misiones.

Misas solemnes de rito oriental pidiendo por la reunión de la Cristiandad.

Reunión de las Naciones extranjeras y de las secciones húngaras.

Tercera reunión Pública en el Palacio de las Festividades. Por la noche, representaciones sobre asuntos religiosos en los teatros. Conciertos eucarísticos.

Día 29 de mayo: Misa Solemne celebrada por el Cardenal Legado y comunión general en la Plaza de los Héroes.

Procesión Eucarística desde la Basílica de San Esteban hasta la Plaza de los Héroes.

Clausura solemne del Congreso. Discursos de agradecimiento del Cardenal Príncipe-Prímado. Discurso de clausura pronunciado por el Legado Papal. Oración expiatoria. Las naciones se asociarán por la radio a la expiación. Probablemente, un mensaje del Santo Padre transmitido por radio. Te Deum y bendición con el Santo Sacramento.

Al Margen de la Vida Diaria

(VIENE de la página SIETE)

tes caballeros:

Presidente: Augusto Coto. Vicepresidente: Manuel A. Espinosa.

Tesorero: José J. Patiño. Secretario: Gabriel Brenes. Prosecretario: Uriel Gutiérrez.

Fiscal: Cecilio Mackay. Vocales: Octavio Monge, Francisco Zavaleta, Víctor González.

Suplentes: Jorge Brealey y Víctor Manuel Chacón.

Deseamos éxito en sus labores a los nuevos directivos del Club Sport Cartaginés y los felicitamos por su acertada

elección.

La integración en Basket

Muy atinadas nos han parecido las selecciones que Jorge Moreno ha formado para las próximas olimpiadas en Panamá. Tanto el basket femenino como el masculino han sido pulidos a conciencia y tenemos completa fe en sus capacidades. Estamos seguros de que cada uno de los componentes pondrá todo su empeño en la victoria y de que el Basket costarricense, ocupará buen lugar en la olimpiada que se avecina. Al menos los nuestros fervientes deseos.

Madrid...

(VIENE de la pág. UNO)

MADRID, 19 UP. — El corresponsal de la agencia noticiosa Febus informa desde el cuartel general del ejército de Aragón acerca de las últimas operaciones en los diferentes sectores: "En el sector de Huesca hubo duelos de artillería como también fuego de infantería y de ametralladoras en los subsectores de Barzastas, Yembuedas y La Granja. En la zona del río Gallego los nacionalistas lanzaron un ataque de sorpresa, el cual fué rechazado mediante el empleo de rifles automáticos y ametralladoras antes de que el enemigo pudiera llegar a las posiciones fortificadas de las fuerzas del general Pozas. En el sector norte de Huesca los nacionalistas dirigieron un intenso fuego de morteros contra las líneas gubernistas cerca de Párdina y Daviscasillas. Respecto de las operaciones en el saliente de Teruel los comandantes republicanos informan de que no han ocurrido cambios en las primeras líneas durante la noche y en las horas de la mañana de hoy, pero que los nacionalistas continúan presionando en el sector al norte de la ciudad. Las fuerzas gubernistas siguen dominando el camino que corre paralelo al río Aljambra como también del camino secundario que conecta Corbalán y Montalbán, los que aseguran las comunicaciones de retaguardia de las tropas que resisten a las bestias nacionalistas en esta zona con la carretera de Sagunto. Es contra estas vías de comunicaciones que los franquistas dirigen sus principales esfuerzos, puesto que su captura haría difícil la situación de las divisiones republicanas que defienden esta zona.

SINDICATOS...

(Viene de la pág. UNO)

y honesto, como el propuesto por el Pontífice León XIII, ¡cuántos males podrían impedirse!

Bien sabido es, y la experiencia lo enseña claramente, que son los obreros que sufren por tales emergencias; porque el patrón puede arruinarse, o cerrar su establecimiento, en cuyo caso uno sólo es el que se arruina; en cambio, son a veces millares los obreros que por tal causa quedan sin trabajo. Este desempleo trae gravísimas consecuencias para la economía del Estado, para las familias de los proletarios y para la paz de las colectividades, pues aun entre los mismos obreros se suscitan odios profundos, que a la postre tienen fatales resultados.

Ante tamaño peligro invitamos a los hombres que piensan bien, a los obreros católicos, a los que deseen sinceramente el engrandecimiento de la patria y no busquen el triunfo de su capricho o la conquista del prestigio personal a costa de la felicidad del obrero, a que se decidan a proteger las agremiaciones que se funden bajo un principio de Justicia y de equidad.

No importa el número; comiencese con grupos pequeños y el resultado de estas agremiaciones atraerá a muchos, pues nuestro obrero verdaderamente trabajador y no vicioso quiere paz, tranquilidad y mutuo respeto; no quiere odios ni venganzas.

DESTRUIDOS los Tanques de Gasolina de Valencia por la aviación nacionalista

Las humaredas del enorme incendio se observan a cincuenta millas de distancia.—Infórmase que hubo quinientas víctimas incluyendo muchos niños.

LONDRES, 19 UP.—El buque tanque ESTURIA envió un urgente informe inalámbrico a la oficina central de la UNITED PRESS en Londres por vía de la estación radiográfica de Argel, asegurando que las fuerzas aéreas nacionalistas ejecutaron un extenso ataque aéreo contra el puerto de Valencia en las horas de la mañana de hoy, incendiando con sus bombas explosivas los grandes tanques que contenían cente-

nares de miles de gasolina de aviación. Inmediatamente se declaró un enorme incendio, cuyas llamaradas y el denso humo negro se pudieron divisar desde una distancia de cincuenta millas, o sean ochenta kilómetros aproximadamente. Se agrega que la destrucción causada en Valencia es severa y que se informa de cerca de quinientas víctimas, entre ellas numerosas mujeres y niños.